

## **RIAFRO insta a atender a la población afrodescendiente afectada por los huracanes en Centroamérica, y el Caribe**

La Red Interamericana de Altas Autoridades sobre Políticas para Población Afrodescendiente (RIAFRO) insta a los Estados y la cooperación internacional atender a la población afrodescendiente afectada por los huracanes Eta (categoría 4) e Iota (categoría 5) los cuales han profundizado las desigualdades en sus condiciones de vida. Ambos huracanes impactaron Centroamérica y el Caribe con centenas de muertes y desapariciones en las últimas dos semanas.

En ese sentido, la RIAFRO enfatiza la necesidad de hacer frente al cambio climático, reforzar los mecanismos de prevención y protección de las comunidades afrodescendientes en situación de vulnerabilidad y la ayuda urgente para las personas que en este momento se encuentran devastadas. Asimismo, son precisas soluciones duraderas de reconstrucción y transformación nacional con inclusión.

Es la primera vez en mucho tiempo que un huracán de la magnitud de Iota sucede. Son las labores de prevención y manejo de este tipo de fenómenos lo que previene su transformación en desastres. La evacuación de las áreas de peligro es una de las formas de proteger vidas. Esta vez, sin embargo, la prevención encontró otro reto. Los residentes de algunas localidades centroamericanas se rehusaron a abandonar sus casas por temor a contraer el COVID-19 en los refugios.

Tanto la pandemia por coronavirus como los huracanes acentúan la vulnerabilidad de grupos históricamente afectados por el empobrecimiento y las condiciones de vida indignas. Tal es el caso de las poblaciones afrodescendientes presentes en los territorios del Caribe y América Central. Las comunidades Garífunas en Honduras y las comunidades afrodescendientes en Nicaragua y en San Andrés, Providencia, Cartagena y Chocó en Colombia, por nombrar algunas, han perdido sus viviendas y medios de subsistencia.

RIAFRO es la Red interamericana de la OEA que promueve el diálogo, la coordinación y la colaboración permanente entre autoridades nacionales, con el objetivo de implementar políticas para personas de ascendencia africana, de acuerdo con las obligaciones internacionales y regionales en las Américas.

La Secretaría Técnica es administrada por el Departamento de Inclusión Social de la Secretaría de Acceso a los Derechos y Equidad de la OEA, con el apoyo del Instituto de Investigaciones Afrolatinoamericanas de la Universidad de Harvard - ALARI y la División de Género y Diversidad del Banco Interamericano de Desarrollo - BID.